

Martes 03 de marzo del 2009

## CULTURA

[Volver](#)

### HERMANAMIENTO

# Santiago y Tanabe promocionan conjuntamente sus caminos patrimonio de la humanidad

Los concejales de Turismo de Santiago y de Tanabe se ha comprometido, además de a colaborar y cooperar para promocionar ambas rutas y ciudades, a llevar a cabo diferentes acciones y proyectos conjuntos.

EFE | 29/10/2008 | 13:45 h

Las ciudades de Santiago de Compostela y Tanabe (Japón), que comparten una larga tradición de peregrinaciones, han acordado promocionar conjuntamente sus caminos culturales, así como profundizar en las relaciones entre ambas regiones.

Así se pone de manifiesto en el protocolo de intenciones que han firmado hoy los concejales de turismo de ambas ciudades, el de Santiago, Xosé Manuel Iglesias, y de Tanabe, Noriko Tada, en un acto que ha tenido lugar en la Casa de Galicia en Madrid.

El concejal gallego ha destacado que tanto Santiago como Tanabe son dos ciudades que «comparten el privilegio de ser el punto y final de dos rutas declaradas Patrimonio de la Humanidad» por la Unesco: El Camino de Santiago y el Camino de Kumano Kodo.

Iglesias ha señalado que a pesar de la distancia geográfica que separa a las dos rutas tienen en común múltiples características, entre ellas que se originaron en la Edad Media y que por ellos han caminado y

caminan millones de peregrinos.

Ha recordado que los orígenes del Camino de Santiago se remontan al año 813, cuando se descubrieron los restos del Apóstol Santiago, que llegó a Galicia para transmitir el cristianismo en los confines de occidente.

Según se cree, el apóstol Santiago fue ejecutado en Jerusalén, pero las autoridades prohibieron que se le enterrase en la ciudad, por lo que sus discípulos surcaron el mar hasta Galicia, donde fue enterrado.

El Camino japonés de Kumano Kodo, junto con Koyasan, Yoshino y Omine, fueron declarados Patrimonio de la Humanidad en 2004 por ser los lugares sagrados y los caminos de peregrinación en las cordilleras de la montaña de Kii.

Kumano Kodo, ubicado en el sur de la península Kii, es una antigua ruta de peregrinación que une las regiones de Kimano, Kyoto, Ise, Koya y Yoshino.

En la cultura nipona, Kumano es una tierra sagrada, a la que se llega tras atravesar cadenas de escarpadas montañas.

La tradición cuenta que el ser humano se transforma en antepasado y, después de ser purificado, llega a ser dios. Con el paso del tiempo se propagó la creencia de al ir a esta región japonesa se podía encontrar a los espíritus de los muertos.

Los concejales de Turismo de Santiago y de Tanabe se ha comprometido, además de a colaborar y cooperar para promocionar ambas rutas y ciudades, a llevar a cabo diferentes acciones y proyectos conjuntos.

Así está previsto que se lleve a cabo una exposición en el museo «Mitsuo Aida» de Japón sobre las experiencias que vivieron dos fotógrafos, uno gallego y otro nipón, durante el recorrido que realizaron por ambas rutas.

En concreto, el fotógrafo Luis Alfonso Ocaña recorrió el camino japonés y Tomohiro Muda el de Santiago. De esa experiencia se han seleccionado 60 imágenes que se exhibirán en Japón del 16 de diciembre al 15 de marzo.